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El 4 de mayo rechazó solicitud; acata orden del tribunal federal electoral 

Admite el IEE de Aguascalientes registro del panista Martín 
Orozco 
C. BAÑUELOS Y J. VALDEZ 
Corresponsales 
Periódico La Jornada 
Sábado 15 de mayo de 2010, p. 28 

El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Aguascalientes registró a Martín Orozco Sandoval como candidato del PAN 
a la gubernatura, luego de rechazar su solicitud el 4 de mayo por el proceso en su contra y la formal prisión que se 
le dictó tras adquirir en presuntas condiciones ventajosas un terreno del municipio, cuando fue alcalde local 
(2005-2007). 

Antes de que el IEE acatara la orden del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Orozco –en 
conferencia de prensa– retó a su contrincante priísta, Carlos Lozano, a emularlo en la publicación de su 
declaración patrimonial. 

Entre los bienes del abanderado panista figuran tres casas habitación con valor total de 1.7 millones de pesos, así 
como inversiones en terrenos por casi 2 millones y adeudos por 162 mil pesos, del 31 de diciembre de 2007 a la 
fecha, pese a que inició en 1999 su trayectoria en el servicio público en el ayuntamiento que encabezó el hoy 
gobernador Luis Reynoso Femat. 

Respecto al mandatario estatal, que se enfrentó con la cúpula panista por la postulación de Orozco, el líder estatal 
del PAN, Arturo González, reiteró que no será expulsado al menos en los dos próximos meses. No nos vamos a 
distraer en ese tema; ahora importa la elección y después del 4 de julio ya veremos, indicó. 

Inician campañas en Sinaloa 

En Sinaloa iniciaron sus campañas por la gubernatura Mario López Valdez y Jesús Vizcarra Calderón, 
respectivamente candidatos de la alianza Con Malova de corazón por Sinaloa –de PAN, PRD y Convergencia– y la 
alianza Para ayudar a la gente –PRI, Partido Nueva Alianza y Verde Ecologista. 

A primera hora Vizcarra celebró su primer acto de campaña en el centro histórico de Mazatlán, donde congregó a 
cientos de jóvenes; durante la mañana, ante miles de seguidores, presentó su plan de gobierno en Culiacán. 
Desarrollo económico, seguridad pública, igualdad social, gobierno eficiente y transparente y participación 
ciudadana encabezaron sus ofrecimientos. También en Culiacán, López Valdez ofreció como primer acto una 
conferencia de prensa y ratificó que de llegar a la gubernatura dejará de cobrar la tenencia vehicular. 

A su vez, el Consejo Estatal Electoral acordó amonestar a Malova por sus actos de precampaña y campaña, luego 
del recurso interpuesto por el Panal con base en las declaraciones periodísticas de panistas que lo apoyan cuando 
todavía no era precandidato. 



 
SÁBADO 15 DE MAYO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
2 

Alista el Ipepac elección favorable al PRI: panistas 
LUIS A. BOFFIL, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Sábado 15 de mayo de 2010, p. 28 

Mérida, Yuc., 14 de mayo. El Instituto de Procedimientos Electorales y Participación Ciudadana de Yucatán 
(Ipepac) llega a los comicios de este domingo señalado por su presunta subordinación al gobierno de la priísta 
Ivonne Ortega Pacheco. A escasas 48 horas de las elecciones en que se renovarán 106 alcaldías y 25 diputaciones 
locales, el Ipepac y sus cinco consejeros enfrentan principalmente las denuncias del PAN. Los consejeros están 
sometidos a la voluntad de Ortega Pacheco y preparan una elección a todas luces favorable al PRI, asegura 
Orlando Pérez Moguel, ex diputado federal y representante blanquiazul ante el organismo. Entre las 
irregularidades citó que el Ipepac no alentó la firma de un acuerdo de civilidad entre los partidos contendientes, lo 
que dio lugar al juego sucio del PRI. 

Los consejeros también dispusieron el retiro de la propaganda del PA N que consideró ofensiva la dirigencia 
priísta, pero le toleraron su derroche en la campaña por la alcaldía de Mérida, refirió. La candidata del PAN a la 
alcaldía de Mérida, Beatriz Zavala, exhortó a los consejeros a dejar el sometimiento. No se preocupen, tras los 
comicios mantendrán su trabajo, les dijo irónicamente. 

 

El partido está fuerte, afirma el candidato a dirigir la CNOP; llama a respetar procesos electorales 

El PRI ganará en Tlaxcala y Zacatecas: Gamboa Patrón 
ALFREDO VALADEZ RODRÍGUEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 15 de mayo de 2010, p. 28 

Zacatecas, Zac., 14 de mayo. Con toda seguridad el PRI ganará las próximas elecciones de gobernador en Tlaxcala, 
Zacatecas y Aguascalientes porque el tricolor se está fortaleciendo todos los días y los mandatarios de esas 
entidades están muy nerviosos. Emilio Gamboa Patrón, coordinador de los diputados priístas y aspirante a la 
dirigencia de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), agregó que las autoridades de 
Zacatecas deben respetar los procesos electorales. Doce años después de que el PRI perdiera la gubernatura, 
Gamboa Patrón aseguró que fue a Zacatecas “a demostrar que para el tricolor Zacatecas ha vuelto a ser prioridad”, 
con el respaldo a su candidato Miguel Alonso Reyes. 

“Estoy convencido que vamos a ganar Aguascalientes y Zacatecas, vamos a recuperar Tlaxcala y el tricolor va a 
salir muy fortalecido el 4 de julio y tenemos que empezar a prepararnos y trabajar para ganar la candidatura a la 
Presidencia de la República en 2012”, señaló. Emilio Gamboa opinó también sobre el error que cometió la 
Procuraduría de Justicia de Zacatecas, al decomisar 14 automóviles a Alonso Reyes, con la doble presunción de 
que o eran robados, o bien habían sido enviados por el gobernador priísta de Nuevo León, Rodrigo Medina, para 
las campañas en Zacatecas. Las dos versiones eran equivocadas y este viernes fueron devueltos los vehículos. 
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En vez de preocuparse por los autos la procuraduría de Zacatecas debe estar mucho atenta al combate al crimen 
organizado, sugirió. En tanto, Josefina Vázquez Mota, coordinadora de los diputados del PAN, arribó a Zacatecas 
para respaldar al candidato del blanquiazul a la gubernatura, Cuauhtémoc Calderón Galván, quien dejó la alcaldía 
de la capital para convertirse en abanderado, a pesar de que hace tres años, cuando era candidato a alcalde, firmó 
ante un notario público el compromiso de concluir los tres años de gestión, lo que incumplió. Vázquez Mota 
sostuvo que el abanderado panista tiene amplias posibilidades de convertirse en el primer gobernador emanado de 
ese partido en la entidad. 

 

Anunció su renuncia al partido luego de incumplimiento de acuerdo con el PRI para subir el IVA 

Según documento notarial, Gómez Mont aún es miembro 
activo de Acción Nacional 

Funcionario de Querétaro pidió al notario 30 que diera fe del estatus del secretario de Gobernación 

ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Sábado 15 de mayo de 2010, p. 12 

El incumplimiento del acuerdo político entre el gobierno federal y el PRI, para que éste apoyara el incremento al 
impuesto al valor agregado (IVA) a cambio de que el PAN no hiciera alianzas electorales con el PRD en Oaxaca y 
Puebla, orilló al secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, a renunciar a su militancia panista, hace tres 
meses. Lo hizo en medio de un amplio despliegue mediático, aunque ahora sigue formando parte del PAN como 
miembro activo. El funcionario, que por segunda vez anuncia su salida del blanquiazul, aún es panista, junto al 
veracruzano Gerardo Buganza, quien se dijo timado en el proceso de selección de candidato al gobierno del estado 
para beneficiar al ex priísta Miguel Ángel Yunes, allegado a Elba Esther Gordillo. 

El secretario de Gobernación renunció al PAN el pasado 10 de febrero, y Buganza el día 3, pero hasta el pasado 10 
de mayo ambos figuraban como miembros activos del partido. El notario público número 30 de la ciudad de 
Querétaro, Iván Lomelí Avendaño, corroboró el hecho mediante acta notarial –de la que se tiene copia–, en la que 
se confirma que, en la práctica, Gómez Mont y Buganza siguen siendo panistas. Dicho documento también 
confirma que Felipe Calderón, Santiago Creel, Ernesto Cordero y Alonso Lujambio se mantienen como militantes 
activos. El pasado 10 de mayo, Alberto Lugo Ledesma, secretario del presidente del PRI en Querétaro, se presentó 
ante el notario número 30 para solicitarle que abriera un expediente (1055.10) e inscribiera un documento legal 
para evitar desmentidos de los personajes aludidos. En el acta (7 mil 361), Lomelí Avendaño describió su proceder 
para verificar que Gómez Mont y Buganza se mantienen como panistas activos con derechos y obligaciones, según 
el Comité Ejecutivo Nacional del PAN: “Aten- diendo a la solicitud del señor Alberto Lugo Ledesma, y siendo las 
13:06 del mismo día en que actúo, encontrándonos en mi oficina, el solicitante me pide accesar desde la 
computadora del suscrito notario en la página www.pan.org.mx, y encontrándonos en dicho sitio de Internet 
proceso a su solicitud de ingresar al icono denominado Registro Nacional de Miembros, procediendo a imprimir el 
contenido de dicha pantalla. 
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“Acto seguido, el solicitante me pide pulse el icono de continuar, desplegándose de nueva cuenta otra pantalla que 
dice la Membresía del Partido, Nombres y Cifras, del cual procedo a imprimir, y el solicitante me pide que ingrese 
los siguientes datos de búsqueda para cada una de las siguientes personas: Gómez Mont Urueta, Fernando 
Francisco, y pulsar el icono de búsqueda, de lo anterior mando una impresión al apéndice, desplegándose otra 
pantalla que despliega la solicitud y dice Estatus Activo. Buganza Salmerón Gerardo, y pulsar el icono de 
búsqueda, de lo anterior mando una impresión al apéndice desplegándose otra pantalla con la solicitud Estatus 
Activo. 

 

 

Niega el gobernador que el proceso electoral esté en riesgo 

Pide Tamaulipas apoyo federal para indagar crimen de 
precandidato de AN 
MARTÍN SÁNCHEZ TREVIÑO 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 15 de mayo de 2010, p. 8 

Ciudad Victoria, Tamps., 14 de mayo. El gobernador Eugenio Hernández Flores lamentó y reprobó el asesinato de 
José Mario Guajardo Varela, precandidato del PAN a la alcaldía de Valle Hermoso, quien el jueves fue ultimado a 
tiros en las oficinas de su empresa, junto con su hijo Luis Mario y su empleado Fernando Treviño Martínez. 

El mandatario priísta dijo que este suceso violento mancha a Tamaulipas y el proceso electoral en la entidad, cuya 
realización no está en riesgo. Aseguró que el triple homicidio no quedará impune. 

Me comprometí con las familias Guajardo y Treviño a que daremos con los responsables; por ese motivo, aunque 
es responsabilidad de la Procuraduría General de Justicia del estado, pedí a la Federación su participación y 
colaboración en las investigaciones, mencionó Hernández Flores. 

Agregó que hay varias líneas de indagación y avances importantes, los cuales no precisó, con el argumento de que 
no puede adelantar datos. Queremos tener certeza de lo que vamos a informar, indicó. Asimismo, pidió que se 
confíe en las procuradurías estatal y General de la República. 

Por otra parte, comentó que se reunirá con el grupo interinstitucional de seguridad pública, con el propósito de 
sumar esfuerzos con las autoridades federales para brindar garantías a los candidatos de los siete partidos 
políticos que contenderán. 

Consideró que el asesinato del aspirante panista a la alcaldía de Valle Hermoso no pone en riesgo el proceso 
comicial y que el Instituto Estatal Electoral trabaja de manera normal con miras a los comicios del próximo 4 de 
julio, para renovar la gubernatura, el Congreso y 43 alcaldías. 
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Eugenio Hernández Flores comentó que mantiene comunicación con los dirigentes nacional y estatal del PAN, 
César Nava y Franciso Garza de Coss, respectivamente, a quienes –dijo– dio las condolencias y ofreció que los 
crímenes no quedarán impunes. 

Subrayó que el combate a este tipo de delincuencia es muy importante, aunque es un lucha a largo plazo. Es como 
ha dicho el presidente Felipe Calderón: cuesta vidas, pero tenemos que trabajar unidos, porque no vamos a 
permitir que la delincuencia le gane al Estado mexicano, acotó. En tanto, fuentes de la Procuraduría de Justicia de 
Tamaulipas revelaron que suman cuatro las personas que han declarado ante el fiscal del fuero común Francisco 
León Saldívar, encargado de integrar la averiguación del triple asesinato. Hasta la tarde del jueves sólo había 
declarado el gerente de la empresa propiedad del precandidato panista. 

 

 

Contreras, del PAN, amenazada de muerte 

Renuncia aspirante a diputada en Tamaulipas 
JULIA ANTONIETA LE DUC 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 15 de mayo de 2010, p. 11 

Valle Hermoso, Tamp., 14 de mayo. Adriana Contreras presentó a César Nava, dirigente del Partido Acción 
Nacional (PAN), su renuncia a la candidatura a diputada local por el distrito nueve, con cabecera en Valle 
Hermoso, Tamaulipas, luego de haber recibido amenazas de muerte. Su dimisión ocurrió 24 horas después del 
asesinato de José Mario Guajardo Varela, precandidato blanquiazul a la alcaldía de este lugar, quien fue 
acribillado junto con su hijo y una persona más, el jueves por la mañana. De visita en este municipio para 
manifestar su solidaridad y condolencias a los familiares de Guajardo Varela, Nava señaló que este homicidio, la 
renuncia de dos candidatos, así como la falta de abanderados en los municipios de Nueva Ciudad Guerrero, Mier y 
Camargo, exhiben la forma en que el narcotráfico ha impactado el ambiente político en la entidad. 

Por eso también venimos a reiterar nuestro compromiso de dar la cara, de hacer campaña y no abandonar ni dejar 
que el miedo reine en Tamaulipas, explicó. Acompañado del senador Santiago Creel Miranda, puntualizó que los 
grupos criminales que se han desplegado en esta entidad pretenden atemorizar a la población y a los candidatos, 
pero no lo van a lograr, dijo. Asimismo, señaló que desde el jueves solicitó a la Secretaría de Seguridad Pública el 
otorgamiento de protección para algunos candidatos, y que están por detallar si el operativo sería provisional. 
Éste tendrá que ser discreto, para no causar molestias a la ciudadanía, explicó. Por lo que hace a las renuncias de 
candidatos, se manifestó confiado en encontrar suplentes, sin embargo, nadie está obligado. Si no encontráramos 
quien nos abandere, tendríamos que abstenernos, pero estamos haciendo todo lo posible por encontrar quien 
pueda representar al PAN, expuso. Nava reiteró su demanda para que se esclarezcan los hechos y se castigue a 
quienes segaron la vida de Guajardo Varela y quienes ordenaron el asesinato. Si bien resaltó que la Procuraduría 
General de la República todavía no atrae la investigación, se mantiene muy atenta a su desarrollo. 
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Implicados en actos de corrupción, Felipe Calderón y Alfredo Elías Ayub, señala 

Puros rateros atrás de obras para una regasificadora en Colima, 
acusa AMLO 

Peña Nieto y Salinas, integrantes de la mafia del poder, serán derrotados en las urnas otra vez 

JUAN CARLOS FLORES CARRILLO 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Sábado 15 de mayo de 2010, p. 14 

Manzanillo, Col., 14 de mayo. Andrés Manuel López Obrador lamentó que en Manzanillo se construya una 
regasificadora, una de las mayores obras públicas implicadas en la corrupción política, pues estarán comprando 
(el gas natural) a Perú por cantidades exorbitantes, a través de una empresa española, que es Repsol, cuando 
México tiene gas natural en Campeche. Aseveró que el negocio del transporte de gas natural costará 21 mil 
millones de pesos, y denunció que detrás de la obra están puros rateros, como el presidente espurio Felipe 
Calderón y Alfredo Elías Ayub, titular de CFE (Comisión Federal de Electricidad). El ex jefe de Gobierno del 
Distrito Federal hizo las declaraciones ante integrantes de los comités municipales del gobierno legítimo. También 
se reunió con empresarios locales ante quienes expuso su propuesta política. 

Antes, en charla con representantes de la prensa, aseguró que no le obsesiona ser candidato en las elección 
presidencial de 2012, y sostuvo: “Vamos a apoyar a quienes ustedes decidan, pero si voy yo, vamos a ganarle 
nuevamente a la mafia del poder (…) a Enrique Peña Nieto, quien tiene a Carlos Salinas de Gortari al frente de su 
campaña y a Televisa al frente de su propaganda”. Instó a sus simpatizantes a reflexionar sobre la situación 
económica y política del país, y culpó a los partidos Revolucionario Institucional y Acción Nacional de tener a 
México en un ambiente de inseguridad. La violencia que se vive hoy está desatada por la falta de empleos, 
desarrollo y justicia, por lo que urge una renovación en la función pública. 
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Navarrete se opone a dar protección generalizada a candidatos 

El gobierno de Calderón, sin una estrategia anticrimen: 
Labastida 
ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 
Sábado 15 de mayo de 2010, p. 11 

El senador priísta Francisco Labastida Ochoa advirtió que desde el sexenio de Vicente Fox no existe una estrategia 
para combatir el crimen organizado y el gobierno de Calderón sólo se dedica a reprimir a la delincuencia, sin que 
se haga algo por evitar la entrada de armas por las aduanas y el lavado de dinero, ni se atienden los problemas 
económicos y sociales que propician la escalada de violencia e inseguridad en gran parte del territorio nacional. 

El presidente del Senado, Carlos Navarrete, advirtió que la lucha contra el narcotráfico no puede reducirse sólo a 
enviar más soldados, más policías y acciones de las fuerzas armadas; se requiere profundizar en una estrategia 
como la que se pensó para Ciudad Juárez, de incidir en el ámbito social y comunitario. 

Ambos coincidieron en que la violencia incluye cada vez a más estados, entre ellos el de México, como recién 
reveló la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Navarrete lamentó que las agresiones del crimen organizado 
hayan llegado a niveles tales que inhiban la libertad de movimiento de los candidatos en campaña. Labastida 
recordó que lo primero que hizo Fox al llegar a Los Pinos fue reducir 50 por ciento el presupuesto destinado a 
seguridad pública y parar los programas prioritarios en esa materia. El problema se ha agravado, dijo, porque el 
gobierno de Calderón no tiene siquiera una estrategia. 

Se tomó la decisión de que interviniera el Ejército en el combate al crimen organizado, pero lo han dejado solo. En 
las aduanas no hay la infraestructura mínima para una segunda revisión a los vehículos sospechosos, resaltó. 
Preguntó qué hace Hacienda para evitar el blanqueo de recursos provenientes del crimen organizado y por qué la 
Procuraduría General de la República no ha hecho uso de la Ley de Extinción de Dominio, aprobada por el 
Congreso hace año y medio, que tiene como propósito que el Estado se quede con bienes y propiedades producto 
de ilícitos. 

No basta con reprimir a los criminales, hay que crear las condiciones económicas y sociales para evitar que los 
jóvenes sigan el camino de la delincuencia. Aparte, Navarrete dijo que aunque el estado de México se promovía 
como una isla, en la que no pasaba nada, la propia Sedena confirmó que ya les llegó la lumbre a los aparejos a 
quienes gobiernan esa entidad y no podrán ocultar que es parte de las rutas del tráfico de drogas, por estar cerca 
de Guerrero, Michoacán y Jalisco. 

Navarrete reveló que hace seis meses viajó, por tierra, del Distrito Federal a Tierra Caliente, en Guerrero, y de la 
Sedena le sugirieron tener cuidado en el paso por el estado de México –Toluca y la zona de Tejupilco– por ser una 
zona muy peligrosa e incluso le pusieron escolta militar. Lamentó el asesinato de un precandidato del PAN a una 
alcaldía de Tamaulipas, pero consideró que no debe darse protección generalizada a todos los que compiten por un 
puesto de elección popular. Si éstos tuvieran que llegar a los mítines rodeados de guardaespaldas para reunirse 
con sus electores, sentiría que los criminales nos están ganando la batalla. 
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La fragilidad de la democracia 
SOLEDAD LOAEZA 

A principios de 1990 Samuel P. Huntington propuso entender la aparente generalización de la caída de regímenes 
autoritarios y la consecuente instauración de regímenes democráticos como si se tratara de una inmensa ola que se 
había levantado originalmente en Portugal, España y Grecia, desde donde se había extendido a América Latina y 
Europa del este. Así quedaba abierto el camino para que la democracia reinara soberana en todo el mundo. 

A poco más de 20 años de pronósticos tan optimistas, cabe preguntarse qué tan satisfechos estamos con el cambio 
político y cuál es la situación de la democracia en el mundo. Contrariamente a lo que hubiera dejado esperar la 
generalización del fenómeno, la evaluación de su desarrollo tiene que atender a las particularidades de los 
diferentes casos. De otra manera no se entienden resultados como los que recoge la última encuesta de 
Latinobarómetro, según los cuales, por ejemplo, Venezuela y El Salvador son los países que registran mayor apoyo 
a la democracia –88 y 68 por ciento, respectivamente. En cambio, en México ese apoyo ha disminuido de 51 por 
ciento en 1996 a 42 por ciento 13 años después. Al ver estos porcentajes uno no puede sino preguntarse ¿qué 
significa democracia para los venezolanos? Todo sugiere que es una noción diferente a la que ha prevalecido en 
México durante más de dos décadas. Las noticias que llegan de Venezuela nos hacen pensar que se trata de un 
gobierno personalista, que ha movilizado a amplios grupos populares, que recrea experiencias populistas del 
pasado, y para la cual los valores de la democracia liberal han pasado a segundo término –aun cuando gracias a 
sus mecanismos el presidente Hugo Chávez llegó al poder. Habría incluso que recordar que optó por la vía 
electoral y partidista, luego de que fracasó en su intento de llevar a cabo un golpe de Estado. Para la mayoría de los 
venezolanos la democracia no parece estar necesariamente asociada con pluripartidismo, sino más bien con el 
ejercicio plebiscitario del poder. 

En cambio, los mexicanos identificamos la democracia con elecciones libres y competidas y con pluralidad 
partidista. Todo eso hemos tenido por lo menos desde 1994. ¿Qué ha pasado desde entonces que ha minado el 
apoyo a la democracia entre nosotros? ¿Son demasiadas elecciones, demasiados partidos?, como parecen decir 
algunos. En 1996 se introdujeron las reformas al Cofipe que fortalecieron la confianza de los ciudadanos en el voto 
y de los partidos en la autoridad electoral; en 1997 el PRI perdió la mayoría absoluta en la Cámara de Diputados y 
el presidente Zedillo se vio atrapado en una difícil experiencia de gobierno dividido que, sin embargo, era prueba 
de que la pluralidad política se había instalado efectivamente entre nosotros.  

En 2000, Vicente Fox derrotó al candidato del PRI y desde entonces la alternancia en el poder perdió 
excepcionalidad. Actualmente el ciudadano sabe que puede utilizar su voto para negociar con los partidos la 
satisfacción de sus demandas; el Poder Legislativo es un auténtico contrapeso al Ejecutivo. En fin, en términos 
generales, los mínimos del régimen democrático parecen haberse afianzado. ¿La democracia es menos atractiva 
ahora que conocemos su funcionamiento? ¿Qué nos disgusta de la democracia? ¿Sus costos? ¿Sus políticos? Creo 
que lo que nos disgusta son sus limitaciones, a pesar de que éstas eran bien conocidas desde el principio. Es decir, 
siempre supimos que la democracia en sí misma no serviría para resolver problemas tan fundamentales como la 
desigualdad o la pobreza, al menos en el corto plazo. Creímos que contribuiría a frenar la corrupción, incluso a 
castigarla, pues un funcionario reconocido por su conducta criminal jamás obtendría un solo voto. Todo lo 
contrario ha sucedido.  
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Todos los días la prensa publica información a propósito de problemas de desvío de recursos en los que están 
involucrados presidentes municipales, ediles, diputados, gobernadores de todos los partidos. Los líderes de los 
antiguos sindicatos del PRI nunca habían sido tan prósperos. La permeabilidad de la democracia a la corrupción 
podría ser una de las explicaciones de que haya perdido apoyo entre nosotros, aunque muchos piensan que es la 
incompetencia de muchos funcionarios públicos, el desempleo, o, por encima de todas las cosas, la inseguridad. 

No sólo a los mexicanos nos ha desilusionado la democracia. Algunos autores hablan de que en años recientes se 
ha extendido una suerte de fatiga, de melancolía, como si la experiencia democrática hubiera dado al traste con el 
ideal democrático. Hasta ahora, lo que parece sostenerla es la ausencia de una alternativa suficientemente 
poderosa, aunque en Venezuela y otros países de América Latina se ha reincorporado el populismo que no es 
democrático, sino que se nutre de las fragilidades de la democracia. 
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Registran en un mes 207 casos en el centro del País

Denuncia CFE
ola de sabotajes

Conviven en 6 estados
campañas y violencia

La Ley deL RevóLveR
Balean a ex Alcalde  
en SLP
Tamazunchale.- El ex Edil de 
este Municipio y ex diputado lo-
cal por el PRI, Rosendo Pazzi 
Pacheco, fue herido por un in-
dividuo que le pidió lo llevara 
en su coche cuando el ex legis-
lador se encontraba en una fin-
ca de su propiedad denomina-
da El Cielo.

... y matan  
a escoltas
Ciudad Juárez.- La Subprocu-
raduría de Chihuahua identifi-
có a dos personas asesinadas el 
jueves como agentes de la Secre-
taría de Seguridad Pública local 
que formaban parte de la escolta 
de la familia Bermúdez, cuya ca-
beza es el ex Alcalde y empresa-
rio Jaime Bermúdez.

Se queDA el PAn Sin cAnDiDAtOS

VALLE HERMOSO. El senador Santiago Creel y el presidente nacional del PAN, César Nava, 
asistieron ayer al funeral del candidato a la Alcaldía de Valle Hermoso, Tamaulipas, José Mario 
Guajardo, asesinado el jueves junto con su hijo y un trabajador. En tanto, la candidata del PAN a 
diputada local por el mismo Municipio declinó participar en la contienda. NacioNal 6
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Atribuyen 
al narco
muertes 
en el Tec

José García 
Corresponsal

MONTERREY.- Sin mostrar 
pruebas ni ahondar en explica-
ciones, y sin ser su dependen-
cia la encargada de dar la infor-
mación, el Secretario de Gober-
nación, Fernando Gómez Mont, 
aseguró ayer que la delincuencia 
organizada mató a los dos estu-
diantes del Tec de Monterrey.

Tras sostener una reunión 
con el Gobernador de Nuevo 
León, Rodrigo Medina, funcio-
narios de Seguridad y mandos mi-
litares, Gómez Mont afirmó que 
las armas que les quitaron la vida 
a los jóvenes son las que utiliza el 
crimen organizado.

“Todo indica, sobre todo el ca-
libre de las heridas que se detec-
taron en uno de ellos, que fueron 
lastimados o agredidos por la de-
lincuencia organizada”, expuso 
en rueda de prensa.

Argumentó que los alumnos 
estaban en la misma línea de fue-
go que los integrantes del Ejérci-
to, pero no utilizó material gráfi-
co ni de video ni ningún otro ti-
po de prueba para respaldar su 
aseveración.

d La peluquería de Genaro Contreras opera en San Lázaro con recursos 
públicos desde hace 13 años para dar servicio gratuito a los diputados.

Claudia Salazar

Como si su jugosa dieta no fue-
ra suficiente para cubrir sus gas-
tos, los diputados gozan de un 
servicio de peluquería gratuito 
en San Lázaro, el cual, desde es-
te año, cuesta a los contribuyen-
tes 56.5 por ciento más.

Ahora, el contrato para cada 
una de las dos estéticas que ope-
ran en el recinto legislativo pasó 
de 107 mil pesos anuales en 2009 
a 168 mil.

En ellas, los diputados gozan 
de un amplio servicio en cortes 
de pelo, tintes, peinados, mani-
cura y pedicura.

“Como te ven, te tratan. Un di-
putado es tu imagen como ciuda-
dano, y los diputados por lo me-
nos deben tener una imagen de 

acuerdo a la labor que desempe-
ñan”, expresó en entrevista Ge-
naro Contreras, quien inauguró 
el servicio de peluquería en San 
Lázaro hace 13 años.

En su local da empleo a dos 
personas más. La otra estética es 
manejada por Enrique Hernán-
dez Bastida.

Contreras dijo que, pese al 
incremento, el servicio mantie-
ne un costo bajo en comparación 
con los precios que se manejan 
en centros comerciales y zonas 
residenciales.

Precisó que los hombres sue-
len ir una vez al mes a un corte de 
pelo, pero algunas mujeres acu-
den tres veces a la semana pa-
ra peinado.

Agregó que sus ingresos se 
compensan con las propinas que 
dan algunos legisladores.

d Concentran 60%
de los ejecutados;
piden protección
para candidatos

REFORMA / Staff

Seis de los 12 estados que ten-
drán elecciones para Goberna-
dor el 4 de julio se encuentran 
bajo metralla.

Y es que el 60 por ciento de 
los ejecutados en lo que va del 
año está concentrado en esas en-
tidades.

De enero a la fecha, Chihua-
hua, Sinaloa, Durango, Tamauli-
pas, Oaxaca y Veracruz han regis-
trado 2 mil 396 muertes relacio-
nadas con el crimen organizado 
de un total de 3 mil 943 que se 
han suscitado en todo el País.

De acuerdo con la base de da-
tos de Grupo Reforma, en lo que 
va del año, por lo menos se han 
contabilizado 993 ejecuciones en 
Chihuahua, 825 en Sinaloa, 307 
en Durango, 236 en Tamaulipas, 
22 en Oaxaca y 13 en Veracruz.

Los perredistas Marcelo 
Ebrard, Jefe de Gobierno del 
DF, y Carlos Navarrete, presi-
dente del Senado, dudan que 
las fallas en el suministro de 
electricidad sean sabotajes.

Para Ebrard, los apagones 
tienen que ver con varios fe-
nómenos, y puso como ejem-
plo que hace unos días el vien-
to derribó árboles en 97 co-
lonias, lo que dañó las líneas 
eléctricas.

“Eso no es sabotaje. Eso lo 
que se requiere es un equipo 
de reacción, y estamos traba-
jando muy de cerca con la Co-

misión Federal para ayudarles. 
Nosotros tenemos que podar 
muchos árboles en la Ciudad”, 
explicó.

En tanto, Navarrete pidió 
al Gobierno una investigación 
imparcial con la participación 
de instituciones como el Po-
litécnico para determinar las 
causas de los apagones.

“Los dirigentes sindicales 
(del SME) afirman que se tra-
ta de un problema de falta de 
mantenimiento y de capaci-
dad de operación. El Gobier-
no dice que no, que son sabo-
tajes”, señaló.

... pero lo duda el GdF

Uno de los asesinatos más re-
cientes fue el del aspirante panis-
ta a la Alcaldía de Valle Hermoso, 
Tamaulipas, José Mario Guajardo 
Varela, quien había recibido ame-
nazas del crimen organizado.

Ante este tipo de hechos, el ex 
candidato presidencial Francis-
co Labastida y el Jefe de Gobier-
no del DF, Marcelo Ebrard, pidie-
ron que se dé protección a los po-
líticos en campaña.

“Creo que procede (la protec-
ción federal). El Gobierno, tanto 

los estatales como el federal, de-
ben de darle protección a cual-
quier candidato que haya recibido 
amenazas, y que se le dé, eviden-
temente, de manera oportuna”, 
dijo Labastida.

En tanto, Ebrard consideró 
que hay muchos actos de violen-
cia en campañas y que el ocurrido 
en Tamaulipas no es el primero.

“Por consiguiente, a mí me 
parece que debiera hacerse car-
go el Estado mexicano de prote-
ger a los candidatos”, aseveró.
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Denuncia CFE
ola de sabotajes
d Por daños a la red,
levanta la paraestatal
409 denuncias; hay 
39 causas penales

REFORMA / Staff

En sólo un mes, la Comisión Fe-
deral de Electricidad (CFE) con-
tabilizó 207 sabotajes en sus cir-
cuitos ramales del área central, 
que afectaron a usuarios del Es-
tado de México, Hidalgo, Morelos, 
Puebla y el Distrito Federal, enti-
dades donde operaba Luz y Fuer-
za del Centro (LFC), compañía li-
quidada en octubre de 2009.

Las “acciones deliberadas” se 
refieren al corte de conductores, 
robo de cables de cobre con afec-
taciones a más de 32 kilómetros 
de línea y robo de cables de alu-
minio, expone la CFE en un do-
cumento.

La paraestatal también des-
cribe ruptura de cables en las to-
rres de conducción de energía y 
lanzamiento de líquidos inflama-
bles sobre cables de alta tensión.

Los robos y afectaciones in-
tencionales han derivado en 39 
causas penales, 409 averiguacio-
nes previas y 40 actas circunstan-
ciadas por las pérdidas de cable 
en los cuatro estados menciona-
dos y el DF.

El conteo de sabotajes abarca 
el periodo que va del 11 de abril al 
10 de mayo, de acuerdo con el do-
cumento elaborado por la Direc-
ción de Operación de la CFE.

Tan sólo en el lapso del 20 al 
22 de abril, se reportaron seis ata-
ques, pero uno de ellos, registra-
do el 22 de abril a las 13:00 horas, 
afectó el Palacio Nacional, el Ban-
co de México, la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación, el Mu-

seo Nacional de Arte Moderno y 
otros edificios céntricos.

En el texto, cuya copia po-
see REFORMA, la empresa ex-
plica que el daño ocasionado en 
esa ocasión a la Red Automática 
Central, que distribuye energía 
al Centro Histórico de la capital, 
principalmente, afectó de mane-
ra directa a 800 usuarios y puso 
en riesgo a 22 mil 50 más por un 
posible colapso de la red.

El 11 de mayo, otro sabota-
je en la Red Automática Central 
provocó cinco explosiones en 
distintos registros ubicados en el 
Centro Histórico.

“En la calle de Donceles, en-
tre Argentina y Brasil, se encuen-
tran dañados seis empalmes de 
media tensión. Dada la evidencia 
encontrada en el registro y el ti-
po de daño a los cables, esta falla 
fue provocada de forma externa 
a los cables al arrojar algún líqui-
do inflamable sobre los mismos 
para posteriormente prenderles 
fuego y provocar un cortocircuito 
que dispara el interruptor del Cir-
cuito 53”, expone la CFE.

Una de las averías más seve-
ras provocada de manera inten-
cional y que ocasionó afectacio-
nes a 80 mil usuarios se registró el 
16 de marzo a las 5:52 horas en la 
línea de transmisión de la subes-
tación Cuauhtémoc, en el DF.

La interrupción del servicio 
eléctrico afectó las colonias Po-
lanco, Chapultepec, Nueva An-
zures, Juárez, Cuauhtémoc y San-
ta María la Ribera, entre otras, de 
acuerdo con la Comisión.

En una gráfica, la CFE reco-
noce 802 fallas técnicas atribuidas 
a problemas técnicos, como poda, 
aislamiento y sobrecargas.

La paraestatal no informa en 
el documento si ha habido algún 
detenido por las denuncias in-
terpuestas.
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Halla Oficialía lotes 'perdidos' en Querétaro 
 
Entregan tarde papelería de compra a Entidad Superior de Fiscalización 
Fernando Paniagua 
(15 mayo 2010).- Corresponsal 
  
QUERÉTARO.- La Oficialía Mayor del Gobierno estatal encontró los 32 predios que la Entidad Superior de 
Fiscalización del Estado (ESFE) reportó como "desaparecidos" -tras su compra en 2009-, al no aparecer como 
posesión de alguna de las entidades de la administración pública estatal. Manuel Pozo Cabrera, titular de la 
dependencia, explicó en entrevista que si bien los lotes existen y fueron adquiridos, no todos están en posesión del 
Gobierno estatal, sino que al menos 10 fueron comprados para que fueran utilizados por los municipios de 
Querétaro y Corregidora. 
 
"De los predios, 10 fueron adquiridos, se entregaron los recursos para los municipios de Corregidora y Querétaro, 
para que adquirieran los predios; seis (se compraron) para reserva territorial y 16 fueron adquiridos para la 
realización de vialidades", detalló. El funcionario indicó que de la investigación realizada por el área a su cargo se 
desprendió que en el ejercicio de sus facultades la ESFE auditó el primer semestre del año anterior (2009), 
tomando como base los movimientos financieros del Gobierno estatal bajo los rubros de adquisición de inmuebles. 
 
"Derivado de este ejercicio, encontraron 32 movimientos en los que no se integró oportunamente, en el momento 
de la fiscalización, la documentación soporte de la adquisición de los inmuebles. "De esto fue notificado el Poder 
ejecutivo, que contestó esta observación, y quedaron sustentados cinco inmuebles, y quedaron pendientes al final 
27 bienes inmuebles, de los cuales nosotros nos dimos a la tarea para ver cuáles eran y si estaban en el inventario 
de inmuebles", señaló. El funcionario explicó que la investigación generó problemas para su realización, 
particularmente porque hubo erogaciones económicas para beneficiar a al menos dos municipios para que 
compraran los terrenos. 
 
"Ya lo checamos, las operaciones están sustentadas. Por mencionarles algunos, el predio para el Parque 21 de 
Marzo San Francisquito, que también es una obra municipal, se adquirió con esos recursos de la Dirección de 
Gasto Social", dijo. 
 
-¿Hubo irregularidades?-, se le cuestionó. 
 
"Yo te diría que nosotros no evaluamos el proceso de adquisición, ni la justificación, ni nada. Nosotros indagamos 
sobre su existencia y sobre el proceso de adquisición y justificación; (esa) no es facultad de la oficialía mayor", 
respondió.  
 
REFORMA dio a conocer el 9 de mayo pasado que 32 predios que adquirió el Gobierno del estado de Querétaro 
durante el primer semestre del año anterior, y en los que se invirtieron 464 millones 164 mil 286.32 pesos, no 
aparecían en ninguna entidad de la administración pública estatal, según un reporte de la Entidad Superior de 
Fiscalización. Entre los predios adquiridos de enero a junio de 2009, aún durante la administración del panista 
Francisco Garrido Patrón, destaca el adquirido en el municipio de Colón, por 155 millones de pesos, y que derivó 
en una investigación de la Secretaría de la Contraloría estatal. 
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El reparto 
  
Según la Oficialía Mayor, así se repartieron los 32 predios comprados por la anterior administración estatal: 
  
16 se canalizaron para vialidades 
10 se entregaron a municipios 
6 servirán para reserva territorial 
  
· En los predios se invirtieron 464 millones 164 mil 286 pesos. 
 
 
 
 
 
 

Avalan multas a PAN y PRI 
Rafael Cabrera 
 
(15 mayo 2010).- Por incumplir en la obligación de transparentar sus gastos de campaña, el Tribunal Electoral 
del DF (TEDF) ratificó las multas que el Instituto Electoral local impuso al PAN y PRI. Por unanimidad, los cuatro 
magistrados electorales multaron al albiazul con 63 mil pesos, y al Revolucionario Institucional con 105 mil pesos 
por no entregar a los ciudadanos, la información sobre los gastos que ejercieron durante las pasadas elecciones, 
como lo marca la Ley de Transparencia y Acceso a la Información de la Ciudad. Además, el Tribunal impuso una 
multa de 148 mil pesos contra el PRI, por no haber retirado a tiempo su propaganda electoral. 
 
El magistrado presidente, Adolfo Riva Palacio Neri, hizo un llamado a la Asamblea Legislativa del DF para 
clarificar si son las autoridades electorales o Instituto de Información Pública del DF (InfoDF), el ente encargado 
de sancionar a los partidos políticos por sus violaciones a la Ley de Transparencia local. "El problema es que un 
partido político no es un ente público, no es un órgano de Gobierno, entonces lo que se debe determinar es a quien 
deben responder. 
 
"Sí se debe hacer una reforma para que haya un medio de defensa del partido político frente a la resolución del 
Info DF, como el partido político ni es particular ni autoridad, considero que se debe reformar en esta materia 
para que haya una instancia de revisión", dijo Riva Palacio Neri. Señaló que ya han sostenido pláticas con 
diputados locales, para hacerles llegar sus observaciones de las actuales leyes electorales. 
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Llevan partidos a MP disputa por Mérida 
 
Cruzan denuncias por el incidente del presunto reparto de despensas priistas 
Pedro Diego Tzuc 
(15 mayo 2010).- Corresponsal 
  
MÉRIDA.- El PAN y el PRI cruzaron denuncias penales por el incidente registrado la tarde del jueves cuando el 
candidato panista a regidor de Mérida, Kirbey Herrera Chab, descubrió a un grupo de personas que repartían 
despensas a bordo de una camioneta en supuesto apoyo de los candidatos del PRI. El aspirante del blanquiazul se 
presentó en la Agencia Octava del Ministerio Público del Estado para denunciar delito electoral cometido por un 
servidor público del gobierno del Estado, detención ilegal y amenazas de parte de la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP) y por el reparto de despensas. 
 
De acuerdo con el memorial de la demanda, Herrera Chab señaló que aun cuando él era el denunciante y solicitó 
que la policía revisara la camioneta Freestar color gris, placas YXY 3106, los agentes lo amenazaron con agredirlo 
físicamente, le tomaron fotografías, lo retuvieron e intentaron llevárselo detenido con todo y vehículo. El 
denunciante acudió primero a la Agencia Especializada en Delitos Electorales de la Procuraduría General de 
Justicia del Estado (PGJE), pero se encontraba cerrada. 
 
Durante los hechos, el candidato a regidor recibió el apoyo de la diputada local por el Distrito Federal, Lía Limón 
García y el candidato a diputado plurinominal, Pedro Couoh Suaste. Aunque en principio se manejó el nombre de 
la diputada federal Silvia Pérez Ceballos, luego se confirmó que en realidad se trataba de la diputada local Limón 
García, quien impidió que los agentes se llevaran al Kirbey Herrera Chab, integrante de la planilla de regidores de 
Beatriz Zavala Peniche, abanderada panista a la Alcaldía de Mérida. 
 
  
CONTRAOFENSIVA 
  
  
El equipo de la campaña priista del Distrito I respondió con otra denuncia ante el Ministerio Público local contra 
los panistas. El PRI de Yucatán señaló que el motivo de la demanda penal fue por el hostigamiento del que fueron 
objeto militantes del tricolor cuando circulaban sobre el anillo periférico de Mérida. De acuerdo con la querella 
presentada la noche del jueves, los tripulantes de una camioneta Ranger pick-up azul, placas YP-63533, grababan 
en vídeo a los tricolores al presumir que repartían despensas. 
 
Manuel Bonilla, uno de los pasajeros de la minivan, explicó que en el puesto de revisión y control de la Secretaría 
de Seguridad Pública pidieron la intervención de policías estatales ante el hostigamiento del que fuero objeto. "No 
estábamos repartiendo despensas. Transitábamos libremente por el periférico", dijo el acusado, según la versión 
del PRI. En su versión de lo acontecido, la SSP negó que se haya detenido a Herrera Chab, contrario a lo que 
afirma el involucrado y lo que difundió la dirigencia local. 
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Comisiona Fepade agentes 
Pedro Diego Tzuc 
 
(15 mayo 2010).- MÉRIDA.- La Delegación de la Procuraduría General de la República (PGR) informó que que 
comisionó a Agentes del Ministerio Público de la Federación, especializados en materia de delitos electorales, en 
apoyo a los comicios de este domingo. Para tal fin, la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales 
(Fepade) recibirá y atenderá las denuncias que se presenten por probables delitos que se cometan durante la 
jornada electoral. 
 
El Acuerdo de Colaboración suscrito por la PGR y Procuradurías Generales de Justicia de las entidades 
federativas, permite a la Fepade facilitar la atención de los asuntos que se originen con motivo de denuncias 
formuladas respecto de la probable comisión de delitos electorales de los fueros común y federal. 
 
 
 
 

Torturan detenidos, acusa AN 
Pedro Diego Tzuc 
(15 mayo 2010).- Corresponsal 
  
MÉRIDA.- Las 7 personas detenidas por supuestos delitos electorales y la agresión al diputado local priista Ismael 
Peraza Valdez, han sido torturadas y golpeadas brutalmente por elementos de la Procuraduría General de Justicia 
del Estado (PGJE), denunció la secretaria de la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados, Rosa 
Adriana Díaz. La diputada federal yucateca exigió al titular de la PGJE, Héctor Cabrera, que sean presentados 
públicamente los inculpados para corroborar el estado de salud que guardan, pero el funcionario a través de una 
secretaria respondió que se encontraba ausente del edificio y que se comunicaría más tarde para darles respuesta a 
su petición. 
 
En la visita estuvieron el senador Hugo Laviada y los diputados federales, María Yolanda Valencia Vales, María 
Felicitas Parra Becera (Nayarit), y Daniel Ávila Ruiz, así como la legisladora local, Patricia Gamboa Wong, quienes 
aseguraron que la Secretaría de Seguridad Pública (SPP) y la Procuraduría "sembraron" la propaganda priista y las 
placas del vehículo en el que se transportaban los atacantes de Peraza Valdez. Con la negativa de Cabrera, los 
panistas amenazaron con tomar acciones más radicales ante lo que consideran un "clima de hostigamiento y 
represión" que prevalece en el estado a unas horas de las elecciones, y más tarde acudieron a la Comisión Estatal 
de Derechos Humanos (Codhey) a presentar una queja por tortura, con base en una fe ministerial del Juzgado 
Segundo de Distrito con ese en Mérida. 
 
De acuerdo con dicho documento, a solicitud de la defensa, abogados y un médico pudieron testificar que los 
inculpados -aprehendidos la noche del sábado y arraigados por 30 días- presentan claras muestras de golpes y 
torturas, en particular uno de ellos, quien tiene huellas de agresión en genitales y el recto, además de contusiones 
en diversas partes del cuerpo. "Venimos a exigirle al señor Procurador que ponga a la vista a estas personas, a 
quienes aparentemente les han arrancado a punta de madrazos, hay que decirlo, las declaraciones que se han dado 
a conocer", dijo Laviada. 
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Conviven en 6 estados campañas y violencia 
 
Concentran 60% de los ejecutados; piden protección para candidatos 
(15 mayo 2010).- REFORMA / Staff 
  
Seis de los 12 estados que tendrán elecciones para Gobernador el 4 de julio se encuentran bajo metralla. Y es que el 
60 por ciento de los ejecutados en lo que va del año está concentrado en esas entidades. De enero a la fecha, 
Chihua-hua, Sinaloa, Durango, Tamaulipas, Oaxaca y Veracruz han registrado 2 mil 396 muertes relacionadas con 
el crimen organizado de un total de 3 mil 943 que se han suscitado en todo el País. De acuerdo con la base de datos 
de Grupo Reforma, en lo que va del año, por lo menos se han contabilizado 993 ejecuciones en Chihuahua, 825 en 
Sinaloa, 307 en Durango, 236 en Tamaulipas, 22 en Oaxaca y 13 en Veracruz. 
 
Uno de los asesinatos más recientes fue el del aspirante panista a la Alcaldía de Valle Hermoso, Tamaulipas, José 
Mario Guajardo Varela, quien había recibido amenazas del crimen organizado. Ante este tipo de hechos, el ex 
candidato presidencial Francisco Labastida y el Jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, pidieron que se dé 
protección a los políticos en campaña. "Creo que procede (la protección federal). El Gobierno, tanto los estatales 
como el federal, deben de darle protección a cualquier candidato que haya recibido amenazas, y que se le dé, 
evidentemente, de manera oportuna", dijo Labastida. 
 
En tanto, Ebrard consideró que hay muchos actos de violencia en campañas y que el ocurrido en Tamaulipas no es 
el primero. "Por consiguiente, a mí me parece que debiera hacerse cargo el Estado mexicano de proteger a los 
candidatos", aseveró. 
 
 
 
 
 

La ley del revólver 
(15 mayo 2010).- Balean a ex Alcalde en SLP 
  
Tamazunchale.- El ex Edil de este Municipio y ex diputado local por el PRI, Rosendo Pazzi Pacheco, fue herido por 
un individuo que le pidió lo llevara en su coche cuando el ex legislador se encontraba en una finca de su propiedad 
denominada El Cielo. 
 
  
... y matan a escoltas 
  
Ciudad Juárez.- La Subprocuraduría de Chihuahua identificó a dos personas asesinadas el jueves como agentes de 
la Secretaría de Seguridad Pública local que formaban parte de la escolta de la familia Bermúdez, cuya cabeza es el 
ex Alcalde y empresario Jaime Bermúdez. 
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Se queda el PAN sin candidatos 
 
(15 mayo 2010).- VALLE HERMOSO. El senador Santiago Creel y el presidente nacional del PAN, César Nava, 
asistieron ayer al funeral del candidato a la Alcaldía de Valle Hermoso, Tamaulipas, José Mario Guajardo, 
asesinado el jueves junto con su hijo y un trabajador. En tanto, la candidata del PAN a diputada local por el mismo 
Municipio declinó participar en la contienda. 
 
 
 

Amenaza inseguridad comicios en Tamaulipas 
Antonio Baranda 
 
(15 mayo 2010).- Las campañas electorales en Tamaulipas están bajo la sombra del crimen organizado. El 
asesinato de José Mario Guajardo Varela, aspirante panista a la Alcaldía de Valle Hermoso, fue el colofón de una 
serie de amenazas a candidatos en ese estado. Hace apenas dos semanas, la Policía de Nuevo Laredo halló dos 
"narcomantas" presuntamente dirigidas a Martha Porras Guillén, precandidata a esa Alcaldía y ex aspirante a una 
curul federal. Los mensajes fueron dejados en una estética donde horas antes fueron ejecutados a balazos dos 
empleados de Perla Porras, hermana de la perredista. 
 
"Esto les va pasar a todos los que apoyen a esta pinche gente, a la puta de la Perla Porras, la Martha, el joto del 
hermano y toda su parentela", decían los textos. "A los que les hablen, los apoyen en cualquier cosa por mínima 
que sea los vamos a acavar (sic) con todo perro, gato y lo que pinches traidores andan de informantes de amistades 
nocivas", refería el otro escrito. El PAN ya había advertido sobre este tipo de amenazas. Desde febrero, el partido 
ventiló que los tres militantes designados para buscar las alcaldías de Mier, Nuevo Guerrero y Camargo, 
abandonaron las candidaturas por amenazas del narcotráfico. 
 
Ante el temor por la posible infiltración del narco en la contienda electoral, el PAN anunció la cancelación de sus 
procesos internos para elegir a los candidatos y dio paso a la designación directa por parte del Comité Ejecutivo 
Nacional. Incluso, César Nava, dirigente nacional del blanquiazul, aceptó ese mismo mes que había indicios de que 
el crimen organizado se pudiera inmiscuir en la contienda electoral; al tiempo que Carlos Bulás, Presidente del 
Comité del PAN en Nuevo Laredo, solicitó más seguridad para los candidatos y sus colaboradores. Apenas el lunes 
pasado, el candidato al Gobierno de Tamaulipas por Acción Nacional, José Julián Sacramento Garza, denunció 
que algunos de los candidatos blanquiazules habían recibido, de nueva cuenta, amenazas del crimen organizado. 
 
Sacramento también reveló que en municipios de la "frontera chica" su partido aún no tenía candidatos debido a 
las amenazas del narcotráfico. Tamaulipas encabeza la cifra de enfrentamientos registrados en lo que va del 
sexenio, ya que concentra el 12 por ciento de los mil 286 "choques" registrados por el Gobierno federal. 
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Pide gobierno continuar proceso 
Miguel Domínguez 
 
(15 mayo 2010).- VALLE HERMOSO.- En Tamaulipas existen las condiciones para llevar a cabo el proceso 
electoral del próximo 4 de julio, aseguró Hugo Andrés Araujo, secretario de Gobierno en Tamaulipas, quien acudió 
a dar el pésame a la familia del candidato asesinado el jueves. Araujo expresó que lamentaba el deceso de José 
Mario Guajardo, pero es importante que los partidos y candidatos continúen participando en el proceso electoral. 
"No puedo negar que se enrareció el clima político, pero hay la convocatoria de los partidos para enfrentar con 
fuerza la situación, tenemos una democracia plural y diversa, no es un asunto sólo del gobierno sino de la sociedad 
y partidos", expuso. 
 
Dijo que desconoce los avances de la investigación, ya que toca a la Procuraduría investigar y que en Valle 
Hermoso está un subprocurador especial atendiendo el caso. 
 
 
 

Discrepan por seguridad en campañas electorales 
Carole Simonnet y Manuel Durán 
 
(15 mayo 2010).- Los senadores Carlos Navarrete, del PRD, y Francisco Labastida del PRI, así como el Jefe de 
Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, discreparon ayer sobre el tema de la seguridad de los candidatos. Navarrete, 
quien es presidente del Senado, sostuvo que los candidatos deben resistir las amenazas sin pedir aparatosas 
medidas de protección porque de lo contrario, el crimen organizado obtendría una victoria.  
 
"No me gustaría ver a mi país en un tobogán en el que cualquier funcionario público, municipal, estatal o federal, o 
cualquier candidato a una presidencia municipal tuvieran que ir a las plazas, a los mercados o las colonias 
rodeados de guardias para poder comunicar a sus electores. Será una victoria que no debiéramos darle al Crimen 
Organizado", dijo En tanto, Labastida consideró válida la solicitud de protección federal para los candidatos en 
algunos municipios expuestos al narcotráfico. 
 
"Creo que procede (la protección federal). El gobierno, tanto los estatales como el Federal, deben darle protección 
a cualquier candidato que haya recibido amenazas que se le dé evidentemente de manera oportuna", dijo. Ebrard, 
por su parte, consideró que el Estado debe hacerse cargo de la seguridad de todos los candidatos. "Éste es uno muy 
lamentable (el asesinato del panista), pero ha habido muchos y lo que se requiere es una reacción del Estado para 
garantizar la integridad de los candidatos", insistió. 
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Un Vistazo 
Enrique Lomas, Jorge Escalante y Edgar Sánchez 
(15 mayo 2010) 
 

Critica en Chihuahua tricolor a Calderón 
 
Chihuahua.- El PRI colocó ayer espectaculares en los que critica al Gobierno de Felipe Calderón con leyendas 
como "El PAN bate otro récord: un desempleado cada seis segundos". El PAN reclamó que se ataque al Presidente 
con estos carteles y con las críticas a la ayuda federal desplegada en Ciudad Juárez. 
 
Enrique Lomas 
  
  
  

Envía Guanajuato brigadas a Orozco 
  
Guanajuato.- Con el envío de brigadas de panistas de Guanajuato y asesoría en cuanto a la integración de 
programas de gobierno, el Gobernador Juan Manuel Oliva anunció que apoyará la campaña de Martín Orozco, 
candidato del PAN a la gubernatura de Aguascalientes. Oliva señaló que ya se pactó el envío de militantes a 
Aguascalientes para respaldar la campaña. 
 
Jorge Escalante 
  
  
  

Asegura Malova: me juego el pellejo 
  
Culiacán.- Mario López Valdez candidato a la Gubernatura por la coalición "Con Malova de Corazón por Sinaloa", 
aseguró que se juega el pellejo durante estas elecciones ante la ola de violencia que aqueja al Estado de Sinaloa. 
"Yo me estoy jugando el pellejo. Estamos expuestos a sufrir un atentado, rico, pobre, representante popular, 
gobernante, gobernador (...) hay temor, hay que tener cuidado, ahorita traigo una protección que me ofreció la 
Secretaría de Seguridad Pública Federal", externó. 
 
Edgar Sánchez 
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Regresan en Zacatecas autos confiscados a PRI 
 
Comprueba empresa arrendadora del PRI legítima propiedad de los vehículos 
Manuel Vázquez 
(15 mayo 2010).- Corresponsal 
  
ZACATECAS.- Después de tres días de que la Procuraduría General de Justicia retuvo 14 unidades del comité de 
campaña del candidato del PRI a la Gubernatura, Miguel Alonso, les fueron entregados los vehículos a los priistas 
luego de que se acreditara su legítima propiedad. El martes pasado, en un negocio del empresario Hugo Díaz 
denominado Pisos y Azulejos, la Procuraduría General de Justicia realizó un operativo derivado de una supuesta 
denuncia anónima en la que se alertaba que en el lugar introducían vehículos robados. 
 
El operativo generó el decomiso de 14 unidades tipo Tsuru y dos autobuses de pasajeros, los cuales fueron llevados 
a una pensión estatal. Este problema generó un conflicto entre la Procuraduría de Justicia y el comité de campaña 
del candidato del PRI a la Gubernatura, Miguel Alonso Reyes, quienes tuvieron que acudir al representante legal 
de la empresa arrendadora de vehículos, Osaka Motors, con sede en Nuevo León, para que comprobara la legitima 
propiedad de los Tsuru. 
 
Ayer, alrededor de las 13:00 horas, después de haberse entregado la documentación, priistas que apoyan a Alonso 
Reyes y los abogados de Osaka Motors, acudieron a la pensión estatal para recoger las unidades acompañados de 
un notario público. Eugenio Garza, representante legal de Osaka Motors, indicó que aparentemente los 14 
vehículos estaban en buenas condiciones, aunque ya cuando estén en funcionamiento normal realizarán una 
revisión mecánica a profundidad. 
 
"La denuncia por hechos (contra el Gobierno de Zacatecas) va a continuar, necesitamos que la Procuraduría 
cuando menos nos pida el famoso usted disculpe, ayer el Procurador fue muy claro en que no iban a pedir 
disculpas y creemos que es indispensable que ellos reconozcan que el procedimiento fue ilegal, que los vehículos 
son legítimos y hay un daño que hicieron a la imagen de la empresa que represento", aseveró el abogado. 
 
Añadió que la idea es que se sigan arrendando el resto de los vehículos que fueron contratados para llegar a los 60 
vehículos, estipulados en el contrato original y de los cuales 30 ya han sido entregados. Enrique López, 
representante legal de la empresa ETN, indicó que uno de los autobuses que también fueron asegurado fue 
arrendado al comité de campaña del priista Alonso Reyes. 
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Piden en NL explicación a Medina 
Ángel Charles 
 
(15 mayo 2010).- Monterrey.- La bancada del PAN en el Congreso de Nuevo León exigió ayer al Gobernador 
Rodrigo Medina una explicación por el presunto regalo de 14 vehículos y 2 autobuses del Gobierno de Nuevo León 
para la campaña del candidato priista a la Gubernatura de Zacatecas, Miguel Alonso Reyes. El coordinador de la 
fracción albiazul, Hernán Salinas, dijo que existen muchas coincidencias que dejan más dudas del supuesto regalo 
en pleno periodo electoral de aquella entidad. 
 
Demandó al Mandatario estatal no apostarle al olvido. "Las dudas e inquietudes sobre estos carros que 
aparecieron en el Estado de Zacatecas siguen dejando un mal sabor de boca a la ciudadanía", expresó Salinas. 
 
 
 
 
 
 

Cargan al erario... hasta la peluquería 
Claudia Salazar 
 
(15 mayo 2010).- Como si su jugosa dieta no fuera suficiente para cubrir sus gastos, los diputados gozan de un 
servicio de peluquería gratuito en San Lázaro, el cual, desde este año, cuesta a los contribuyentes 56.5 por ciento 
más. Ahora, el contrato para cada una de las dos estéticas que operan en el recinto legislativo pasó de 107 mil 
pesos anuales en 2009 a 168 mil. En ellas, los diputados gozan de un amplio servicio en cortes de pelo, tintes, 
peinados, manicura y pedicura. 
 
"Como te ven, te tratan. Un diputado es tu imagen como ciudadano, y los diputados por lo menos deben tener una 
imagen de acuerdo a la labor que desempeñan", expresó en entrevista Genaro Contreras, quien inauguró el 
servicio de peluquería en San Lázaro hace 13 años. En su local da empleo a dos personas más. La otra estética es 
manejada por Enrique Hernández Bastida. Contreras dijo que, pese al incremento, el servicio mantiene un costo 
bajo en comparación con los precios que se manejan en centros comerciales y zonas residenciales. Precisó que los 
hombres suelen ir una vez al mes a un corte de pelo, pero algunas mujeres acuden tres veces a la semana para 
peinado. 
 
Agregó que sus ingresos se compensan con las propinas que dan algunos legisladores. 
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SOBREAVISO / Crimen y elecciones 
René Delgado 
 
(15 mayo 2010).- Mañana -con los comicios en Yucatán- se entrará de lleno en la temporada electoral y su 
desarrollo y desenlace redefinirán el límite y el horizonte de la democracia nacional. La superficie del espacio 
democrático estará determinada no sólo por la calidad y el resultado de los 15 procesos electorales en curso sino 
también por la capacidad del Estado para garantizar a ciudadanos, candidatos y partidos el derecho a participar en 
ellos. Esta vez importarán el proceso y el resultado pero también las condiciones en que tendrán lugar. 
 
Esa tríada marcará el destino del gobierno federal, aun cuando aún le resten más de dos años para concluir 
formalmente su gestión. Más allá de las percepciones, el impacto del proceso y el resultado electoral ampliarán o 
reducirán su margen de maniobra... así como el horizonte de la democracia. 
 
* * * 
  
A partir de mañana y hasta el domingo 4 de julio entrarán en juego el 40.13 por ciento del padrón electoral así 
como 12 gubernaturas, 506 diputaciones locales y mil 115 alcaldías, pero también la fortaleza del Estado para 
garantizar el derecho fundamental de elegir en condiciones de civilidad, seguridad, estabilidad y legalidad 
aceptables. Como es natural, en el lapso que media hasta aquella jornada dominical de julio, se registrarán 
turbulencias. No hay de otra. La incertidumbre es un ingrediente consustancial a cualquier elección; las 
diferencias entre las fuerzas concursantes también, en tanto que buscan distinguirse unas de otras y, sobre esa 
base, atraer al electorado. 
 
Esas turbulencias forman parte de la normalidad electoral, no aquellas que derivan de la actividad criminal que 
disputa al Estado el control del territorio, el cobro del tributo, el monopolio de la violencia e incluso el gobierno 
mismo. Esas otras turbulencias pueden llevar al traste al proceso electoral en ésta o aquella otra entidad estatal o 
municipal pero también a la democracia. 
 
* * * 
  
A nadie escapa cómo, a lo largo del sexenio, el derrame de la actividad criminal y su combate golpean de manera 
colateral pero creciente la actividad económica, diplomática y social. Resultaba, pues, evidente la urgencia de 
evitar que ese derrame alcanzara a la política, sobre todo cuando el calendario marcaba este año como uno de 
carácter eminentemente electoral. Hoy, varias de las entidades obligadas a renovar su gobierno municipal o estatal 
o su representación legislativa están frente a ese escenario colmado de peligro, en cierto modo encañonadas por el 
crimen. 
 
Sin embargo, en esa extraña idea de que la realidad no tiene vasos comunicantes en sus distintos planos, los 
gobiernos federal y estatales así como los partidos políticos poco se interesaron en crear las condiciones mínimas 
necesarias para desarrollar el proceso electoral en un marco de seguridad y estabilidad aceptable. No se podía 
blindar el concurso ahí donde el crimen domina, pero sí construir diques para contener su efecto. 
 
Poco o nada se hizo al respecto. Apenas arrancó el año, los gobiernos y los partidos se interesaron en diseñar y 
desarrollar los términos y las alianzas de una participación electoral exitosa, sin considerar las condiciones del 
terreno donde ésta se desplegaría. 
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Desde el principio, se interesaron sólo en alzar la copa del torneo sin advertir que si no hay cancha, no hay torneo, 
y si no hay torneo, no hay copa. 
 
* * * 
  
En la obsesión de conquistar plazas y posiciones en razón del poder que deja el control de recursos y de 
posicionarse mejor de cara a la elección presidencial del 2012 todo fue mirar la coyuntura electoral. De lado 
quedaron las reformas estructurales, los acuerdos políticos para garantizar estabilidad y gobernabilidad e, incluso, 
la creación de condiciones para asegurar la cancha electoral. La miopía hizo voltear a ver al aliado y al adversario 
para la temporada, buscar al candidato con posibilidades de ganar aunque su trayectoria fuera una estela de 
sospechas. En breve, el esfuerzo se puso en ganar a como diera lugar. Así, increíblemente, provocaron -aun sin 
haber empezado el torneo- confrontaciones, fracturas y divisiones hacia afuera y hacia adentro de sus respectivas 
organizaciones. Veracruz y Aguascalientes fracturaron al PAN, Sinaloa al PRI, Zacatecas al PRD y nada importó 
jugar con candidatos reciclados. Se buscaba ganar... a cualquier costo. 
 
En la perspectiva de la próxima elección presidencial y del resultado de la anterior elección intermedia, gobiernos 
y partidos entendieron los concursos de este año como un asunto de sobrevivencia para conservar o conquistar, 
según el caso, la residencia de Los Pinos. Pero de tal magnitud fue la miopía, que se pasó por alto un detalle 
fundamental: sin hábitat, por grande que sea el anhelo, no hay sobrevivencia posible. Actuaron como aquellos que 
reclaman salvar al oso blanco, sin preocuparse por el deshielo del casco polar. 
 
* * * 
  
Hubo más de un aviso criminal que advirtió de las condiciones del terreno electoral, pero aun así desatendieron el 
problema. Lo ocurrido, ahora, en Valle Hermoso, Tamaulipas, les preocupa pero no al punto de ocuparlos. Les 
pone de punta los pelos, pero ellos juran que así es su peinado. Los tambores de "guerra sucia" electoral sonaron 
desde principios de año en Oaxaca, Veracruz, Hidalgo y Puebla. Los cañones de "guerra criminal" tronaron, de 
hecho venían haciéndolo de tiempos atrás, en Tamaulipas, Chihuahua, Durango y Sinaloa. Gobiernos y partidos 
nada oyeron, nada vieron, nada supieron, siguieron en lo suyo como si el eventual descarrilamiento de algún 
proceso electoral fuera una leyenda. Hoy, la leyenda se torna en peligrosa realidad. 
 
Sólo imaginar que en este estado o aquel municipio la violencia política o criminal lleve a la suspensión de la 
elección, la derrota no quedaría circunscrita al ámbito de ese territorio o de ese partido que ya se ve con la copa del 
torneo entre las manos. No, la derrota golpearía brutalmente al Estado en su conjunto y, desde luego, pondría en 
un predicamento a la democracia que no acaba de asentarse y menos de mostrar su eficacia. 
 
* * * 
  
Mañana se entra de lleno en la temporada electoral. El solo resultado del concurso determinará los términos del 
fin del sexenio pero si a él se agrega la turbulencia que el crimen político o el crimen organizado pudiera provocar, 
sin duda, el Estado se verá en un apuro y la democracia más angosta. ¿Harán algo los gobiernos y los partidos o 
seguirán confundiendo las urnas electorales con las urnas fúnebres? 
 
  
sobreaviso@latinmail.com 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(15 mayo 2010).- NO SE SABE si por encargo o por cuenta propia, Fernando Gómez Mont jugó ayer el papel de 
oráculo oficial en el caso de la muerte de los dos estudiantes del Tec de Monterrey caídos en el fuego cruzado entre 
soldados y sicarios. 
 
AL INTENTAR esclarecer el asunto, el secretario de Gobernación enredó todavía más la maraña de uno de los 
casos más delicados de la guerra contra el narco. 
 
ASÍ, sin videos, documentos, análisis, ni pruebas de sus acusaciones, la bola mágica del funcionario federal 
resolvió el caso sin titubeos: los responsables del doble homicidio fueron integrantes del crimen organizado. 
 
LEJOS de ir a Monterrey a enmendar los entuertos de la PGR, cuyo vocero, Ricardo Nájera, dejó un tiradero hace 
dos semanas con aquella explicación de que el cuerpo de uno de los estudiantes tenía una bala -de quién sabe 
cuántas- de un arma que usualmente cargan los pistoleros, Gómez Mont acabó diseminando más dudas queriendo 
sembrar certezas. 
 
JUGANDO con las palabras, hasta parece que las huestes calderonistas buscan moverse bajo aquella sentencia que 
reza: "No se trata de mentir, sino de no decir toda la verdad". 
 
AUNQUE resulta impensable que esa sea la estrategia... ¿verdad? 
 
  
  
AL DIRECTOR del IMSS, Daniel Karam, ya le surgió un "amigo incómodo". 
 
SE TRATA de José Antonio Alvarado, quien fue director de Recaudación de ese instituto y actualmente trabaja 
como asesor en materia de licitaciones de farmacéuticas y distribuidoras de equipo médico. 
 
ESO NO TENDRÍA nada de malo si no fuera por el hecho de que varias personas aseguran que el ex funcionario, a 
la menor provocación, alardea de su cercanía con Karam y de su capacidad para influir en los procesos licitatorios 
del Seguro Social. 
 
PARA ACABARLA de amolar, cuentan que Alvarado también le dice a quien quiera oírlo que otro de sus grandes 
amigos es Juan Lozano Tovar, titular de la Unidad de Vinculación del IMSS y ex directivo de un importante 
laboratorio con presencia mundial. 
 
¿SERÁ CIERTO que en las licitaciones de medicinas de ese instituto los dados están cargados? Es pregunta... sin 
remedio. 
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EL JEFE DE GOBIERNO del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, tiene un nuevo apodo. 
 
LE DICEN el "Andariego", y no porque le guste esa canción de Álvaro Carrillo, sino por sus continuos viajes. 
 
EL VIERNES, sábado y domingo pasados estuvo en Oaxaca apoyando la campaña electoral del aspirante a 
gobernador Gabino Cué, y desde ayer está haciendo lo propio con José Rosas Aispuro, quien busca la silla más 
grande de Durango. 
 
ESO SÍ: nadie puede quejarse de que la agenda de fin de semana de Ebrard no sea intensa... ¡aunque sea fuera del 
DF! 
 
  
  
ANTE LOS NULOS resultados de la huelga de hambre del SME en el Zócalo capitalino, en los corrillos políticos y 
sindicales comenzó a circular un chiste. 
 
¿CUÁL es el colmo de Martín Esparza? 
 
QUE, a pesar de ser electricista, ya nadie le sigue la corriente. 
 
YA NI la burla perdonan. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




